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Die Abgeordneten ZUl'l1 Nationalrc1't D1"" 'ERHAGOPA~ .. DJ~UTSCflMANN ~ 

1979 \~nterder NI'" 93/J an mich' ein(~ schriftliche parlamenta
rische Aufrage bet:i"ef ffmd Förderungsmaßnahmen fUr die Volks .... 

gruppen "in 'Österreich gerichtet, welche fOl:-Jendeu'\vortlctut 
ha t : . .l '" ' ',.,,-

, '. 
" 

, ' • • .~ I ~ 

fr'l .. vIelehe Volksgruppenbeiräte . sind aufgrund des Volksgruppen
gese~zt=;:~s ,derzei t..,einge~~chtet? : ~::,,,-- f' ,", "" _::~ ::. :.i :~,': ';;:' 

... ~~ ................. _ .... -, .~.,,~ ... '"' ...... -,.. ... -, 
2 .. tl/enn. Volksgl'uppenbeiräte nicht eingerichtet sf.dn sollten, 

-\\1'0 liegen die GrUnde für die Nichtvollziehu,ug der ent= " 
.sprechenden Bestim;'''!Ull~fen des Volksg'ru.ppengesetzes sowie' 
der Verordnung BGB1 .. Nr .. 38/1977 übel'dil? Volks9'ruppen,~:, 
beiräte? -, ,'" 

-'- Yl .:, -' ;.. \' 

.30 Haben Volksgruppenorganisätiol'lenArlträge auf Förderung. 
, nach dem Volksgruppengesetz ges tel1.t? 

4 .. Hinsichtlich welc}lel' Volksgruppenorganisationen \1lUrden.:':": 
finanzielle FörderunqsmaßnahmensonSeiten der Bundes-

. r~~gierung getroffen f- , . ' 

5 .. In welcr:er Höhe sind F'örde':::,ungsnlittel ausgE~worfen .wo:rden? 

, , 
I 
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6 .. Wie !'echtfertigt die Bl..ll'ldesT't::gierung die Förderung 
\1"011 Volksgruppen. nac~ dem Vol)csgT'uppen~l'''?s€'tz vom Standpunkt 
der sesetzmäß~gkeit der Ver\val tung fUr den Fall, da.ß 
bis heute di.e VOlksgr'uppenbei,räte noch nicht e:i.ngf:~richtet '" 
sind, vor allem unter dem Gesichtspunkt der Vel"gab(~kri terien'?" 

Ich beehre mich i diese Anfrage wie f'olgt zu beant\ilOrten .. 

Derzeit ist der Volksgr1.1ppenbeirat f'ür die ungarische Volks~ 

gruppe eingerichtet; er '-vurde am 1 2" Juli 1979 kons ti tuiert" 

Die Gründe dafi.ir~ daß die Beiräte Für die kroatische ~ die 

s~owenischeUll<,!, die, tschechische Volksg:r''ttppe rrtangels Be-:
stellung ,ihrer Mitglieder und Konstituierung noch nicht 

t ........ · ~ k . , h' •. t N '7' 1 , a1:l.g, weraen. onnten 9 S1.na UYlter5C lelJ.J.lCr1~r i'atu:r: ...,WlSC 'len 

ClenbeidEm großen, t!.2.~~!!.organisationen im Burgenland -'_ 

bestehen, vor al1E'!ffi 'wegert der Frage der ~vAssim.:ilation" der 

Volksgruppe grundsätzliche Au.ffc.ssungsunterschiede, die 

einen KompromiD über die Beschickung und die Zusamrnensetzung 

dieses Beirates bisher verhlndert haben" Die beiden großen" 
OrganisatioY!t::n der slowenischen VOlksg,. T'l.wpe in Kärnten-

"i"'U~________ ... 
-vertreten 'den Standp"Llnk't 9 die Teill1ahme im Beira,t wäre' 

, " 

als konkludente,Anerkennung des Volksg:r.uppengesetzas, das 

dieseOrganlsationen in einigen Punkten geänd(~rt.sehe1'): ". ", 
.:. "" 

wollen, zu betri3.chten .. Ich nabe im Juli d .. J .. sowohl an die 

beide,n großen 'kroatischen, ais auch an die beiden slowenischen 

Organisationen unter eingehender Darlegung m2iner Auffassung 

neuerlich sChriftl,ich appelliert" sich 2;1.4 ei ner Mita:!'b~it .• ' 

in '"den Beir·;;tten bereitzufinden 'bzw .. die Herbeiführung eines 

möglichen int(~r:tle'!1 Konsenses nicht, zu erschweren., Was sqhließlich 

die tschechische Volksgruppe bet-r.ifft, so hat sich bisher _.>-----.-.... 

der Umstand p daß über das t-1aß der "Repräsentativiti:lt tf df:?r 
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#- '. • '--~ .'---........... .,..- .~ .... ~- ~"'-..... _ .... --~-

einzelnen VOlksgl"'uppenorg0.nisationen, zviischen, diesen beträchtliche 

r1einungsverschiedenheiten bestehen p a.ls, Schwierigkeit herausge

stellt, ~NOZU n:)ch kommt~ daß keine poli tische Partei ,bisher:.: 

Vertreter namhaft gemacht hat,,_. " ., .. . ' ~.::' r~ ~~ c,--'" ,- -; ;? ~_~ J>-."" .. ~. '-;. :> ,-;. -: :: :;J': :.~:~ ._ 

; .-
"l"':. .- --:, '-..' .... • • ." :'::-. : :'~~! • ,.- ", ;~ - ,- '-, 

. / .,' .. .. . ..; 

Zu Frarre 3 : 
_.~,:'~"_' :::' .... : 

Es haben VOlksg::. ... uppenorga:rJ.isationen aller vier Volksgruppen,-
. -

wenn auch nicht-alle großen Organisationen l1 Förderungsan-.
r - . .. - . 

träge gestell to Der Vollständigkeit, halber möchte ich jedoch, 

darauf. hinweisen, daß nebe~ der. ~volksgruppenorgal'lisation.en". 
• LJ 

im Sinne ,des § 9 Abs .. 2 des.Volksgruppengesetzes auch Kirchen 
, " . , - '_. - '_ _" .' '._ I 

und deren Einrichtungen.(vergleiche§ .. 9 Abs03 legoc.ito)- .. 
1 . ~"-" . ~ : .. ~ ; . .' 

tun Förderungen angesucht_ haben", .. , .. ". ,'. . \ '_.~ '.~: '::1 .. [1_', j~~~:;,~~ (.::>.: /~:: :··:l(~~.< .. ;.~:'-~:-:·"".:~~"-~.~~·:] 

~ . ~', ". ... . ~-. ,.'.:. • •••• l,. •• '.J 

Zu. Fraqe 4 : ' .. " .... ~-~------.: '. ' 

, ~. r ~ ,", " ,.'~: 
. , . 
.' .--;', ~ .~: ,-. ,-~ " -"- ! ,,) _ .. '. "' ,. r ' , - •• ,~ . . .. 

• 
Zur Beantwortung dieser Frage darf ich auf dü~ dem ,~at~ona~"j;i 

rat zugegangenen Berichte der Bundesregierung gemäß § 9 

Abs.. 7 des Volksgruppengesetzes über die Vollcsgruppenförderu.ng 

und zwal' sowel t sie die Jahre 1977 und 1 978 betreffen ~ 

verweisen.. Im heurigen Jahr wurde bisher lediglich der 

"Kroati~che Kulturverein im Burgenlandt~ gefördert; außerdem 
'JlUrde - imkirchli.::hen Bereich - in Kärnten das Jugendzentrum 

in Rechberg finanziell unterstützt .. 

Au.ch hinsichtlich dieser f'rage darf ich auf die erwähnten 

Berichte der Bundesregierung verweiseno Die beiden in der 

Beantvrol'tung der F'-r-age 4 genann ten Förderungsmaßnahmen 

EUr 1979 belaufen sich auf S 500,,000,,-- bzW'c S 7000000,--", 
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Vie die" Bundesregiei~ling' in ihrem dem Nationalrat zugegangenen 

Ber'icht iibe!' die· Volksgruppenförderung im Jahre 1977 darge ... 

legt hlt~ 1 wUrden sEd~erzei t die Förderungsmaßnahmea im'" " 

Interesse der Volksgruppf=n begon.>len. Im Bericht heißt es 
sodantl: "Dies konnte auch deshalb gescheherl, weil sowohl . ' -

der im § 10 Abs. 1 des Volksgrv.ppengesetzes vorgesehene·'~··,------

Plan, als a.uch die im Abs. 2 dieser Bestimrnüng erwähnten 

Vorschläge fUr d.ie konkreten I"örderungsmaßnarl1nen nicht . 
, -

verhiudlich sind u.'i.d deshalb rechtlich keine Voraussetzun..;.. 

ge~ für Fcrderungsmaßnahmen bilden .. 9P \\'ie ferner im Bericht 
. - - - . 

der Bundesregierung über die Volksgruppenförderung in jahre' 

"1978 ausgeführt ist p führten die praktischen Schwierigkeiten 
- ' 

bei der Zut~ilung der F6rderungsmittel dazu. .. daß von weiteren 

Förderungsmaßnahmen im Jahre 1978" abgesehen' wurde~' F'Ür' ' 
'1979 w\.lrden bestimmte Förderungsschwergewichte als möglich 

in Aussicht genommen • Inwieweit sich diese Vm .... gangsweise .. ~:~··1:::.:. 
bewä}n"erl wird, lä.ßt sich derzei t noch nicht abschließend 

beurteilen. 
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